


Além disso, a viagem ajuda os alunos a 
desenvolver habilidades e conhecer as 
práticas empresariais mais 
inovadoras. Além disso, a viagem ajuda 
os alunos a desenvolver habilidades 
essenciais de liderança, comunicação 
e pensamento crítico que serão 
fundamentais para suas futuras 
carreiras.

Além da viagem de estudos para São 
Paulo, esta edição da TeamAdm Uno 
celebra os 49 anos do curso de 
Administração da Unochapecó e 
destaca o crescente sucesso do curso 
em fornecer aos seus alunos uma 
educação de alta qualidade em 
administração. O curso de 
Administração da Unochapecó é 
conhecido por sua excelência  
acadêmica e por seu compromisso em 
preparar os alunos para uma carreira 
de sucesso no mundo dos negócios.

A TeamAdm Uno tem o prazer de 
compartilhar histórias inspiradoras e 
exemplos de melhores práticas que 
podem ajudar a moldar o futuro dos 
negócios. Esperamos que esta edição 
da revista ajude a inspirar e capacitar 
nossos leitores a se tornarem os 
líderes empresariais do futuro.
Atenciosamente.

Editorial

DUILIO PEDRO SCHAEFER JÚNIOR

Egresso e professor do curso de 
Administração da Unochapecó, Mestre em 
Ciências Contábeis e Administração (Unochapecó)

Esta edição da TeamAdm Uno está repleta 
de informações importantes e 
inspiradoras sobre a aprendizagem 
baseada em experiências (ABEx) e suas 
diversas aplicações no campo da 
administração. A matéria de capa destaca 
as ABEx e toda experiência que ela 
proporciona. 

A ABEx é uma abordagem inovadora de 
aprendizagem que busca conectar a 
teoria e a prática por meio de 
experiências de aprendizagem autênticas 
e relevantes. Como evidenciado nesta 
edição da revista, todas as ações do curso 
são exemplos de como essa abordagem 
pode ser eficaz na preparação dos futuros 
líderes empresariais.

Entre os outros fatos importantes de 
2022, destacamos a viagem de estudos 
para São Paulo, uma  oportunidade única 
para que os estudantes do curso de 
Administração da Unochapecó possam 
aprender com as melhores práticas de 
gestão de negócios em uma das cidades 
mais dinâmicas do mundo.

A viagem de estudos proporciona aos 
alunos do nosso curso uma oportunidade 
única de se envolvercom o mundo real 
dos negócios e conhecer as práticas 
empresariais mais inovadoras.  
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Cordenação
Em nome da coordenação do curso de 
Administração da Unochapecó, é com 
grande satisfação que apresentamos esta 
nova edição da Revista TeamAdm Uno, 
espaço dedicado a trazer informações e 
novidades sobre o mundo da 
administração e negócios.
A Administração é uma área essencial 
para o desenvolvimento de nossa 
comunidade e para o sucesso das 
organizações em um mundo cada vez mais 
competitivo. Nesse sentido, nosso curso 
busca formar profissionais capazes de 
gerir empresas e projetos, identificar 
oportunidades de mercado e criar 
soluções inovadoras.
Além disso, a Administração oferece uma 
ampla gama de possibilidades para quem 
busca uma carreira de sucesso. Com o 
conhecimento adquirido no curso, é 
possível atuar em diferentes áreas, como 
marketing, finanças, gestão de pessoas, 
produção, logística, entre outras. Também 
é possível empreender e criar seu próprio 
negócio.
Oferecemos um curso de Administração de 
qualidade, com uma metodologia de ensino 
que valoriza a prática e a interação com o 
mercado, a exemplo disso temos as 
nossas ABEx. 
Contamos com um corpo docente 

Canal Direto

Centro Acadêmico
O Centro Acadêmico de Administração Unochapecó - CAAdm é o órgão de representação do 
corpo discente do curso de graduação em Administração da Uno. A atual diretoria foi 
constituída em 29 de junho de 2022 e conta com os seguintes membros:
Richard Rezende - Presidente
Bruno Bellei - vice-presidente
Mauricio Pederssetti - tesoureiro
Elizeu Zuanazzi - tesoureiro adjunto
Emily Defante - secretária
Laura Lins - secretária adjunta
Jaqueline Wismann - diretora de apoio acadêmico
Kadrisi Mussiol  - diretora de eventos
Angelo Londre - diretor de eventos adjunto
Arlei Paulo Quadri - diretor de esportes

Siga o CAAdm no Instagram - @caadm_unochapeco

altamente qualificado, professores 
mestres e doutores, e uma infraestrutura 
completa, que inclui laboratórios, salas de 
aula modernas, salas de metodologias 
ativas, uma biblioteca atualizada e muito 
mais. Nosso curso completa 49 anos em 
2023 e já formamos mais de 4500 
bacharéis em Administração, que estão 
promovendo o desenvolvimento e 
inovações em nossa cidade, nosso estado, 
no Brasil e no mundo.
Por meio das publicações da revista, 
queremos estreitar ainda mais nossa 
relação com a comunidade e compartilhar 
conhecimentos e experiências. Esperamos 
que esta seja uma oportunidade de 
aprendizado e troca de ideias para todos os 
nossos leitores.
Atenciosamente,
Gilseli Aparecida Mollozi
Coordenação do Curso de Administração 
da Unochapecó.

Prof. Gilseli 
Aparecida Molozzi
Coordenadora do curso de 
Administração Unochapecó
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ABEx Aprendizagem 
Baseada em Experiências
Unochapeco recebe certificado
de registro da marca ABEX no INPI 

Canal Direto ABEx05

A Aprendizagem Baseada em Experiências, 
componente curricular dos cursos de 
graduação da Unochapecó, é um modelo de 
formação inovador. A disciplina oportuniza 
que o mercado de trabalho esteja ao 
alcance dos acadêmicos desde os 
primeiros passos da graduação. Por essa 
razão, tem se apresentado como uma 
revolução na forma de constituir os 
profissionais que farão a diferença no 
mercado de trabalho e na realidade da 
região. 
E a partir deste semestre, as ABEx estão 
oficialmente no DNA da Universidade. No 
dia 06/10/22, a Unochapecó/Fundeste 
recebeu o Certificado de Registro de Marca 
da ABEx diante do Instituto Nacional de 
Propriedade Industrial (INPI). O registro foi 
realizado por meio da Cerumar, empresa 
presente no Pollen Parque Científico e 
Tecnológico. 
Para o Reitor da Unochapecó, professor 
Cláudio Jacoski, o registro oferece a 
garantia de que o método é constituído 
como um produto tecnológico, e que leva o 
timbre de uma Universidade que já formou 
mais de 40 mil profissionais. 
“Compreendemos que a ABEx é hoje um 
grande modelo de formação e de 
construção de um processo de 
aprendizagem dos nossos estudantes.

Essa criação necessitava de um registro, 
para que a gente pudesse proteger essa 
ideia, esse entendimento de como 
deveríamos oferecer metodologicamente um 
processo adequado aos nossos estudantes”, 
afirma. 
A ABEx, conforme afirma a Vice-reitora e 
Pró-reitora de Graduação, professora 
Silvana Muraro Wildner, é capaz de colocar 
os acadêmicos no centro da formação, de 
modo a valorizar sua vivência e sua 
trajetória, oferecendo um  importante 
diferencial na carreira que está prestes a se 
iniciar.“
A ABEx é uma concepção de aprendizagem 
que integra os currículos a partir da reforma 
acadêmica da Unochapecó, extrapolando os 
limites da sala de aula. Estimula a interface 
entre diversos atores sociais e 
institucionais, bem como desafia 
permanentemente os estudantes a 
assumirem um papel ativo e protagonista na 
resolução de situações-problema, de 
diferentes matrizes, que são extraídas da 
realidade e apresentadas em sala de aula 
como elementos desencadeadores de 
aprendizagem. Ao final de cada ABEX, uma 
solução plausível e viável é devolvida ao 
demandante, o que coloca o nosso 
estudante num estágio muito elevado de 
aprendizagem em relação aos modelos 
tradicionais”, finaliza.



O curso de Administração da 
Unochapecó sempre foi reconhecido 
por fortalecer o vínculo com as 
empresas e comunidades, conectando 
teoria e prática na formação 
profissional e colocando no mercado de 
trabalho profissionais exemplares. 
Com a inserção dos componentes ABEx 
na matriz curricular, o curso 
reorganizou as atividades por grandes 
grupos de saberes. As ABEx do curso 
de Administração são destacadas na 
sequência, acompanhadas de alguns 
registros de imagens e depoimentos de 
acadêmicos que estão vivenciando 
essa experiência única 
e transformadora.

ABEx I - Administração nos diferentes 
modelos organizacionais. O componente 
possibilita aos estudantes vivenciar 
exemplos de empreendedorismo, 
permitindo conhecer os diferentes 
modelos organizacionais, as práticas 
desenvolvidas, estruturas e as áreas de 
atuação do administrador.

ABEx II - Escola de Jovens 
Empreendedores - a atuação social do 
Administrador e Desenvolvimento de 

Atividades Comportamentais.
O componente visa o desenvolvimento 
comportamental dos estudantes atravésde 
práticas vivenciadas no contexto estudantil 
e na realidade dos ambientes 
organizacionais. Busca-se com o 
desenvolvimento da prática experiencial a 
atuação social do administrador junto a 
instituições da comunidade.
Mais uma turma participou do tradicional 
DAC - Desenvolvimento de Atividade 
Comportamental, realizado na Serra 
Gaúcha, em Nova Petrópolis.
No segundo período do curso de 
Adminisitração, na disciplina ABEx II, os 
alunos  participam desta viagem de 
estudos e de desenvolvimento de 
habilidades de liderança e trabalho em 
equipe. Acompanhados pelo professor 
James Antonini, após momentos de estudo 
em sala de aula, os alunos participam da 
atividade.
Na oportunidade, puderam conhecer,      
também, pontos turísticos da Serra 
Gaúcha, como a cidade de Gramado.

Este é mais um dos diferenciais do curso 
de Administração da Unochapecó e isso 
você só vê aqui!!
_

Extensão na ABEX II

Após todo embasamento teórico e 
prático, inclusive com atividade 
vivencial e experiencial, de imersão, 
realizada na Serra Gaúcha, os 
acadêmicos organizaram todas as 
atividades do treinamento e aplicaram 
o aprendizado, conduzindo a 
metodologia.
A atividade iniciou na sala de aula e 
seguiu para outros espaços do campus 
da Unochapecó, como o Centro de 
Treinamento de atividades 
experienciais da Uno. Para finalizar as 
atividades da ABEx II,  os acadêmicos 
do segundo período do curso de 
Administração (campus Chapecó) 
realizaram um treinamento para 
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As ABEx no curso 
de Administração

Estiveram presentes no ato a 
técnica-administrativa Fabiane Schonell 
Roman; a Vice-Reitora e Pró-Reitoria de 
Graduação, Silvana Muraro Wildner; o 
diretor de operações da Cerumar, Willian 
Vicente Wesendonck; o reitor da 
Unochapecó,  Claudio Alcides Jacoski; e o 
diretor de Ensino, Hilario Junior dos 
Santos.

(Fonte:https://www.unochapeco.edu.br/not
icias/unochapeco-recebe-certificado-de-r
egistro-da-marca-abex-no-inpi)



ABEx

líderes da comunidade externa, orientados pelo os acadêmicos do segundo período 
do curso de Administração (campus Chapecó) realizaram um treinamento para 
líderes da  comunidade externa, orientados pelo professor James Antonini. 

07 ABEx
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Socialização da ABEx IV:
No dia 12/12/22 foram realizadas as 
apresentações e entregas dos trabalhos 
produzidos para as empresas atendidas, 
nucleadas da ACIC, na ABEx de Plano de 
Marketing, disciplina conduzida pela 
professora Gilseli Molozzi.
Na ocasião tivemos a participação de todas 
as empresas parceiras, do diretor da ACIC 
Robert Otto e da Coordenadora de Núcleos 
Empresariais da ACIC, Juciele Wrublewski. 
Foram atendidas 6 empresas de diferentes 
áreas, sendo elas: NeoHome Casa 
Inteligente, De Paula Recuperadora de 
Caminhões, Rosa Auto Center, Vita 
Consultoria, Dal Pont Automação e RZ 
Rezzadori.

Pela parceria e oportunidade, 
agradecemos à ACIC e as empresas 
participantes do projeto.

ABEx IV - Plano de marketing o 
componente possibilita aos estudantes a 
vivência prática das organizações no 
desenvolvimento de um plano de 
marketing que envolve a análise 
ambiental, elaboração de matriz SWOT 
com a identificação de pontos fortes, 
pontos fracos, oportunidades e ameaças, 
apresentando um plano de ações com 
estratégias de marketing que visem 
contribuir positivamente com a empresa e 
a área de negócios onde está inserida. 

Este componente tem parceria firmada 
com a ACIC - Associação Comercial e 
Industrial de Chapecó, portanto as 
empresas atendidas nesta ABEx são 

ABEx III - Mapeamento de processos e 
elaboração de políticas de gestão de 
pessoas. O componente possibilita aos 
estudantes a inserção na área de gestão de 
pessoas das organizações, mapeando 
processos, identificando possíveis pontos 
frágeis  e apresentando proposições de 
melhoria, de forma criativa, para o 
atendimento de demandas da sociedade, o 
desenvolvimento das pessoas e das 
organizações.

ABEx V - Consultoria e planejamento 
estratégico (em execução 2023/1) o 
componente visa desenvolver melhorias 
nas empresas com olhar sistêmico e 
inovador, através da realização dos 
processos de consultoria empresarial e 
planejamento estratégico, que envolvem 
análise crítica dos principais problemas 
para a elaboração e execução de um 
projeto de consultoria e estratégia 
organizacional. 

Este componente tem parceria firmada 
com a ACIC - Associação Comercial e 
Industrial de Chapecó, portanto as 
empresas atendidas nesta ABEx são 
associadas da ACIC.

ABEx VI - Laboratório Interdisciplinar de 
Vivências Empresariais 4.0 (primeira 
oferta em 2023/2) o componente possibilita 
aos estudantes vivenciar situações reais 
reconhecendo demandas do mercado de 
trabalho e setor produtivo, bem como 
buscar soluções relacionadas às suas 
áreas de conhecimento, fomentando a 
troca de experiências e conhecimentos 
entre profissionais de diferentes áreas, 
possibilitando formação de visão sistêmica 
e trabalho em equipes multidisciplinares.

Neste primeiro semestre de 2023 já 
estamos realizando a 5ª ABEx. 

ABEx
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Greissy Tressoldi: A ABEX, nada mais é do que o 
aprendizadobaseado em experiências. Nos últimos 2 anos 
concluímos 4 matérias de ABEX, no decorrer dos semestres                                                                                                                 
visitamos empresas, estudamos elas, seus produtos, 
processos e setores, para identificar as necessidades. A 
partir de estudos e aprendizados que tivemos ministrados                                                                    
pelos professores, foi possível que propusemos para a                                                                                       
empresa escolhida melhorias que poderiam ser                                                                                            
implementadas, baseadas em referências teóricas e ideias 
que deram certo em outros lugares. Mesmo que tenha sido 
para empresas diferentes das que trabalhamos, a ABEX 
possibilitou que olhássemos para dentro da nossa empresa, 

ABEx

Assim, reunimos depoimentos de alguns acadêmicos do 5º período, que relatam como tem 
sido a experiência com as ABEx:

Richard Rezende: Como o próprio nome já diz, o diferencial 
deste componente é a experiência fora da sala de aula. Ele 
sepropõe mesclar teoria com a prática, seja fazendo atividadesde 
grupo em   viagens ou montando projetos para melhorias de 
empresas da nossa região. A ideia é o acadêmico ter um contato 
mais próximo  e realista com o mercado de trabalho, e as 
experiências que a ABEx propociona se aplicam tanto no 
ambiente interno como no externo de uma organização. Tendo 
essa proposta em vista, o componente é de grande valia para o 
estudante se habituar vida e mpresarial e identificar com qual 
ramo de ministração mais se identifica. 

ABEx e Experiência 
profissional

onde a partir desses trabalhos,podemos contribuir com novas ideias e melhorar cada dia 
mais o nosso ambiente de trabalho, porque a ABEX é isso: ela nos proporciona um 
ensinamento mais visível!
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Gerente de Segmentos na 
Sicredi Parque das Araucárias

Claudiciane Teza
Administradora

Experiência profissional

Ação Z 
Amanda Anjos 

                                                       A Ação Z surgiu de uma análise de mercado e demanda que                       
                                                    identifiquei como gargalo em diversas empresas, o marketing  
                                                      digital. Trazer um acompanhamento personalizado para as                              
                                                      empresas sempre foi o meu objetivo e a cada ano   percebo   
                                                         que ele tem sido alcançado, já que em 2021 na abertura da   
                                                       empresa conquistamos nosso primeiro cliente em menos de  
                                                    30 dias e alcançamos um crescimento de 210% do ano de 2021  
                                                    para 2022. 
                                                           A faculdade de administração me proporcionou muitas
                                                realizações, no primeiro período fiz meu cadastro para ser    
                                            estagiária dentro da universidade, e já comecei a entender como 
                                            isso iria transformar minha carreira. Após esse estágio, vieram 
                                    outras oportunidades em empresas de professores que depois viraram 
                                    amigos e mentores do meu negócio, sem dúvidas foi essencial ter essa 
                        iniciativa durante a graduação. Depois dos mais diversos estágios, na metade  
               da graduação fui efetivada em uma empresa que trabalhei diretamente com as mídias, 
uma organização que eu geria o marketing para uma equipe de mais de 20 vendedores 
criando conteúdos diários e cuidando do marketing interno da equipe com mais de 100 
colaboradores, uma conquista muito grande que a teoria da faculdade me proporcionou 
colocar em prática no mercado de trabalho. A abertura da Ação Z veio durante a pandemia, 
após sair desta empresa, durante esses anos de empresa, fomos mudando a rota várias 
vezes, testando, validando ideias e estratégias que aprendi em sala de aula. Acredito que o 
curso de Administração proporciona diversas oportunidades, dentro e fora da sala de aula. Eu 
sempre costumava participar de todas as palestras, seminários e encontros realizados pelo 
curso, além do aluno ter visibilidade é possível criar networking com empresários e 
empresárias de diversos ramos, e porque não tentar uma oportunidade? Aproveite a 
bagagem dos professores para realizar trocas de conhecimento e esteja preparado para as 
chances que você tem durante a graduação, se dedique, o trabalho recompensa! Hoje a Ação 
Z é fruto de muito estudo e trabalho, acredito que em 2023 nós teremos ainda mais 
crescimento.

Neste ano minha carreira profissional completa 18
anos, atingiu a maioridade (risos). Me sinto realiza
da com as experiências que vivencio, foram e estão
sendo valiosíssimas, vou compartilhar alguns flashs
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Greissy Tressoldi: A ABEX, nada mais é do que o 
aprendizadobaseado em experiências. Nos últimos 2 anos 
concluímos 4 matérias de ABEX, no decorrer dos semestres                                                                                                                 
visitamos empresas, estudamos elas, seus produtos, 
processos e setores, para identificar as necessidades. A 
partir de estudos e aprendizados que tivemos ministrados                                                                    
pelos professores, foi possível que propusemos para a                                                                                       
empresa escolhida melhorias que poderiam ser                                                                                            
implementadas, baseadas em referências teóricas e ideias 
que deram certo em outros lugares. Mesmo que tenha sido 
para empresas diferentes das que trabalhamos, a ABEX 
possibilitou que olhássemos para dentro da nossa empresa, 

com vocês. Iniciei aos 16 anos numa corretora de seguros, fui estagiária por um ano, em 
seguida contratada para diversas atividades de escritório, naquele momento, um ótimo 
início. Os dois primeiros anos de trabalho, foram  os últimos do colegial, período que 
mostrou
o quanto eu me identificava com negócios e para minha surpresa, em 2007 tive a felicidade 
de me tornar bolsista integral no curso de Administração da Unochapecó (São Lourenço do 
Oeste), com certeza um divisor de águas, que impactou diretamente na minha história.
Enquanto estava na corretora, atendia diversos parceiros empresariais, um deles era uma 
cooperativa de crédito, de onde surgiu convite para um novo desafio, um sonho, porque foi 
um upgrade de carreira, uma empresa referência na região, aliás, como um presente para o 
meu último ano da graduação. Onde aprendi muito sobre negócios, estratégias, mercado 
financei ro e gestão, tive oportunidades ímpares, uma delas foi um intercâmbio para 
aAlemanha, com o objetivo de conhecer o berço do cooperativismo. Viver aqueles dias, algo 
inimaginável para uma jovem profissional, me fez acreditar ainda mais que quando 
desejamos e nos dedicamos, todos os sonhos são possíveis. Foram mais de 7 anos nessa 
instituição.
Em 2017 surgiu uma oportunidade que me levaria a tantas outras que eu não poderia 
planejar, seguindo no mundo do cooperativismo, conheci e atuei em outras cidades, algumas 
com mais de meio milhão de habitantes, distantes do meu local de origem, pude estar à 
frente de equipes com brilho nos olhos e muita garra, cresci e me reinventei em inúmeros 
momentos, especialmente enquanto gestora.
Oportunidades que me permitiram construir espaços cooperativistas do zero, conquistando 
cooperados, fechando negócios, construindo e desenvolvendo equipes. Atuei em diversos 
cargos e cooperativas, definitivamente, encantada por esse meio, principalmente pela 
possibilidade de poder contribuir para que o outro se torne um ser humano e profissional 
melhor.
Eu acreditei, aproveitei cada degrau de aprendizado que surgiu, dediquei tempo e qualidade. 
Feliz por tudo que vivi! Então acredite, você também é capaz de “chegar lá”.
 

Aula Inaugural

Com o tema “Ah se eu tivesse falado! 
Comunicação para gerar transformação e 
conexões na carreira” a aula inaugural de 
2022 do curso de Administração foi um 
sucesso!

Realizada em 05 de maio de 2022, a aula 
inaugural contou com a presença de nosso 
parceiro Anderson Sulchinski (fundador da 
Faz que acontece).
Envolveram-se nesta atividade os a 
acadêmicos de Adm de Chapecó e São 
Lourenço do Oeste.

Eventos

Experiência profissional
e Eventos
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PL do CA

O Centro Acadêmico do curso de 
Administração realizou, no dia 27 de julho de 
2022, o evento de integração “PL do CA” (o 
famoso pão com linguiça), reunindo 
acadêmicos de todos os períodos do curso de 
Adm e professores.

O evento iniciou com uma integração entre 
calouros e veteranos, momento conduzido 
pelos professores Andrea e Duilio, e seguiu 
com jantar e atividades dinâmicas  para que 
todos pudessem se conhecer e fortalecer o 
networking.

Aula de Saudade

O curso de Administração realiza todo final de 
semestre a Aula da saudade, um momento para 
relembrar as vivências dos alunos que estão 
finalizando o curso. Neste ato, professores e 
estudantes compartilham suas experiências, desafios, 
emoções, relembram momentos marcantes e
fortalecem os laços.

A aula da saudade ocorre junto ao projeto Marco de uma 
trajetória, desenvolvido pela Unochapecó. Da mesma 
forma que o ingresso na universidade marca a vida do 
estudante, a proximidade da formatura é outro momento 
em que precisa de orientação, pois em breve uma nova 
fase da vida terá início.

Sabendo das preocupações e temores dos estudantes em 
relação à vida
profissional, a Unochapecó desenvolve atividades que 
estimulam o resgate das transformações ocorridas 
durante sua vivência universitária, bem como as 
situações que levaram a elas e o posicionamento a ser 
adotado assim que o curso terminar.

As ações do projeto Marco de Uma Trajetória se dão a 
partir de técnicas de grupo, uma vez que essas 
facilitam a troca de informações, conhecimentos e 
experiências. O objetivo não é mostrar o caminho que 
deve ser seguido depois da formatura, mas apontar as 
possibilidades.
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UP! Adm Uno - sábado integrado do 
curso de Administração

No dia 22 de outubro de 2022 foi realizada 
mais uma edição do Sábado Integrado, que 
agora recebe o nome de UP! Adm Uno.  

Experience
Semana de gestão e negócios é marcada por 
networking e retorno ao presencial

Com o objetivo de proporcionar novas experiências 
profissionais, aprimorar os conhecimentos e ampliar o 
networking, os cursos de graduação em Administração, 
Ciências Contábeis, Ciências Econômicas e Relações 
Internacionais, e o Programa de Pós-graduação em 
Ciências Contábeis e Administração promoveram a 
Experience - Semana de Gestão e Negócios. O evento foi 
realizado entre os dias 26 e 30 de setembro e trouxe à 
Unochapecó um grande encontro entre acadêmicos, 
docentes, empresários, gestores e empreendedores, e 
marcou grandes parcerias. Os cursos da modalidade EaD 
e de São Lourenço do Oeste também se fizeram 
presentes.

Na abertura do evento, que ocorreu na segunda-feira (26), 
o pró-reitor de Administração, José Alexandre de Toni, 
destacou que muitos profissionais que hoje fazem a 
diferença na área de gestão e negócios foram formados 

O evento ocorreu no Salão Nobre da 
Unochapecó e contou com a participação de 
todos os estudantes e professores do curso 
de Administração.

A atividade buscou aproximar os estudantes 
da realidade de organizações em diferentes 
contextos, como sucessão familiar, 
empreendedorismo e inovação. Para tratar 
de cada tema, recebemos egressos do curso 
de Administração:

 Leonardo Battiston - Celeiro e Caio Girardini - Grupo Bugio (bloco de sucessão familiar); 
Amanda Anjos - Ação Z e Fabiana Matte Ghiggi - Bradesco Seguros (bloco 
empreendedorismo); e no bloco Inovação contamos com a participação da professora Franci 
Pastre (representando a Inctech) e de acadêmicos do curso de Administração que 
participaram do Startup Weekend 2022. A mediação da atividade ficou a cargo do professor 
James Antonini. A coordenadora do curso, professora Gilseli Molozzi, fez a abertura do 
evento e acompanhou sua execução.
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Programação

A primeira noite do evento foi 
marcada por muita emoção, 
encantamento e reflexão, com a 
palestra ‘Tocando em frente’, do 
ex-atleta, cantor e palestrante 
Jakson Follmann. Já na terça-feira 
(27), a Unochapecó foi palco de 
mais uma etapa do Programa Vida 
Empresarial, da Associação 
Comercial e Industrial de Chapecó 
(ACIC). 
Criado há cerca de 30 anos para 
valorizar a trajetória, as vitórias e 
as contribuições dos empresários 
para o desenvolvimento de 
Chapecó, o Programa Vida 
Empresarial anualmente premia o 
empresário de maior 
protagonismo no período com o 
Troféu Nelson Gallina. Alceu Derli 
Parisotto, do Grupo Bugio, foi eleito 
no ano de 2021 e recebeu a outorga 
do título durante a Semana de 
Gestão e Negócios. O empresário 
também palestrou sobre sua 
trajetória profissional e cativou os 
acadêmicos com o relato de sua 
história de vida.
Para o reitor da Unochapecó, 
Cláudio Alcides Jacoski, o 
encontro com a ACIC é um 
momento de muita alegria para a 
Instituição. 
“Vivemos um momento em que as 
experiências são extremamente 
importantes. Nós entendemos isso 
como missão e criamos a ABEx, 
para colocar os nossos estudantes 
mais próximos da realidade, para 
colocá-los na realidade da 
profissão antecipadamente. Não 
tenho dúvida de que ouvir uma

pela  Unochapecó.“É um prazer participar desse evento, em meio aos nossos cursos mais 
tradicionais e o mais caçula da Escola de Gestão e Negócios. Esse tipo de atividade é uma  
complementação do que se vê na sala de aula, e isso se torna um diferencial na formação 
de cada um. Os cursos aqui presentes já formaram muitas pessoas importantes da nossa 
sociedade, que contribuem para o desenvolvimento de toda Santa Catarina”, garantiu.
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pessoa como o senhor Alceu Parisotto é engrandecedor para cada aluno da Escola de 
Gestão e  Negócios”, afirmou.
O presidente da Fundeste, Vincenzo Francesco Mastrogiacomo, se dirigiu aos acadêmicos 
ao destacar que a presença da ACIC e dos empresários deve ser inspiração para suas 
jornadas. “Hoje temos a grata satisfação de receber, juntamente com a ACIC, um fato tão 
relevante de homenagem e reconhecimento aos empresários do nosso Oeste, todos eles 
representados na figura de um. Nossos futuros profissionais têm aqui exemplos a serem 
seguidos da visão empreendedora e de se chegar aos objetivos que cada um deve traçar 
para si”, ressaltou.

O destaque da terceira noite de evento, na quarta-feira (28), foi a palestra ‘Uma vida de 
sonhos’, do empresário Paulo de Souza, do Grupo Eko’7 Brasil. A quinta-feira (29) foi dia de 
pegar a estrada: o compromisso da noite pela Semana de Gestão e Negócios aconteceu em 
Concórdia/SC. Os acadêmicos e docentes se deslocaram para participar do Evento Hoje 
Conference 2022 e assistir à palestra da especialista em marketing, inovação e tecnologia, 
Martha Gabriel. Já na sexta-feira (30), a Semana de Gestão e Negócios ganhou um 
encerramento mágico: a especialista em customer experience, Jacqueline Gomes, 
apresentou a palestra ‘Conceitos Disney para Excelência em Atendimento’.

(Fonte:https://www.unochapeco.edu.br/noticias/semana-de-gestao-e-negocios-e-marcad
a-por-parcerias-e-retorno-ao-presencial)

Formatura 2022

Comemoramos a divulgação de nosso nome na lista de aprovados da Universidade, 
celebramos os primeiros dias na vida acadêmica e conhecemos pessoas que influen-
ciam positivamente esta grande jornada. Mas é chegado o momento de despedir-se da 
nossa segunda casa por mais de quatro anos, e, apesar de cada incerteza do que virá 
em seguida, a felicidade inunda nossos corações. 
A Unochapecó lembra de cada estudante que já passou pelos corredores com carinho e 
presta seu agradecimento a todos que a escolheram para ser um capítulo essencial de 
suas vidas.  Para tornar esse final ainda mais especial, a Universidade celebra a Forma-
tura Institucional.  Um evento lindo, emocionante e especial onde os formandos com-
partilham com seus familiares essa grande conquista.
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A implementação da ABEx – 
Aprendizagem Baseada em  
Experiências – tem sido um grande 
desafio desde 2021 na Unochapecó.
As questões que colocam a 
educação e o trabalho no novo 
milênio obrigam as Universidades 
comprometidas com um ensino de 
qualidade a entender esse novo 
cenário e agir proativamente em 
respostas rápidas e assertivas.

A aceleração pela qual passa a 
vida cotidiana, muito por conta das 
tecnologias criadas pelo próprio 
ser humano, está transformando a 
forma como percebemos o mundo 
ao redor. O acesso ao 
conhecimento e as oportunidades 
são transformados quase que 
cotidianamente e modelos 
tradicionais de ensino passam a 
ser revistos. O professor não é 
mais o centro da sala de aula, mas 
alguém que deve lançar desafios 
com finalidade pedagógica e 
ajudar os alunos a resolverem 
problemas complexos – maneira 
pela qual a aprendizagem 
significativa acontecerá de fato.

Aprendizagem significativa é 
aquela em que o conhecimento 
"faz sentido" a quem o procura. 
Não se trata mais de decorar 
certos fatos e contextos para um 
prova, mas em colocar em prática 
o conhecimento já adquirido ou 
saber que é preciso acessar novos 
conhecimentos para resolver 
problemas que não existiam 
ontem, quando o livro foi escrito. 

Opinião

ABEx e a aprendizagem genuína

Prof. Dr. Hilario Junior dos Santos 
Diretor de Ensino da Unochapecó. 
Bacharel em Ciência da Computação (Unochapecó), Mestre em 
Comunicação Social (PUCRS) e Doutor em Ciências 
da Comunicação (Unisinos).

Problemas complexos são cada  
vez mais recorrentes e o 
graduado do novo milênio precisa 
estar preparado para se adaptar 
toda vez que eles surgem. Isso 
transforma a ideia de uma 
formação estanque, na qual o 
resultado de uma graduação é 
para a vida toda, sem que haja 
necessidade drástica de 
atualização. A capacidade 
contínua de "aprender a aprender" 
se faz cada vez presente, pois o 
aprendizado alcançado na 
resolução de problemas pela 
proatividade dos estudantes e a 
capacidade de estabelecer boas 
relações interpessoais no 
processo, é o caminho pelo qual a 
Unochapecó decidiu rumar para 
dar respostas ao novo milênio. 

Por isso tudo, a palavra 
"experiência" é tão cara para nós e 
é preciso que consideremos seus 
vários sentidos. O jovem de hoje 
reagirá melhor a experiências, da 
mesma forma que construirá uma 
coleção individual delas, que farão 
que ele se destaque num mundo 
complexo e disputado. Por mais 
difícil e complexa que uma 
disciplina desta natureza pareça e 
por mais que os resultados talvez 
não sejam o almejado, a 
experiência adquirida ao longo do 
processo terá um valor muito 
maior que situações fictícias ou 
simuladas. "Ter uma experiência" 
é algo genuíno e é isso que as 
ABEx procuram proporcionar a 
todos os envolvidos. Aí está a 
aprendizagem do futuro.
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O Talentos Adm cresceu e 
agora é Talentos Uno!

e Monitorias; Conecta Talentos (carreira e 
banco de currículos) e Conecta Egressos 
(aproximando ainda mais os egressos da 
Universidade). 
No escopo Conecta Talentos, no ano de 
2022, realizamos oficinas para 
qualificação dos currículos, visitamos 
empresas da região para ampliar o acesso 
dos nossos estudantes, divulgamos 
diversas vagas de emprego, formamos o 
banco de currículos dos estudantes 
interessados em uma colocação ou 
recolocação profissional e, atendemos, 
individualmente, estudantes com uma 
mentoria de carreira.

Na Escola de Gestão e Negócios, a 
articuladora é a Profª. Andrea Bencke 
Zambarda.

Ficou interessado? Mantenha contato para 
agendar uma conversa, ou para 
encaminhar seu currículo, pelo e-mail 
carreiras@unochapeco.edu.br ou 
Whatsapp 055 49 3321 8267.

Preparamos um vídeo com algumas dicas 
para seu currículo ficar mais atrativo, 
acesse unoplus.com.br e procure pelo 
nome “Elaboração de currículos, aumente 
as suas chances profissionais”.

Venha tomar um café conosco e planejar a 
sua trajetória profissional!
 

Desde 2012, o Curso de Administração 
atuou como pioneiro na Universidade, com 
seu programa de auxílio na colocação 
profissional de seus estudantes, o 
Talentos Adm, muitos de nossos 
estudantes iniciaram suas carreiras por 
meio do programa. Agora, esse programa 
tomou ainda mais “corpo” e foi ampliado 
para toda a Universidade, 
transformando-se em um setor, o 
Talentos Uno.

O Talentos Uno foi todo pensado para 
atender nossos estudantes e desenvolver 
ações relacionadas à mentoria e 
capacitações voltadas ao mundo 
profissional, assim como estratégias que 
possibilitem desenvolver a sua 
empregabilidade de forma mais assertiva.

O setor tem 3 escopos principais: Estágios 
e Monitorias; Conecta Talentos (carreira e 
banco de currículos) e Conecta Egressos 
(aproximando ainda mais os egressos da 
Universidade). 

O Talentos Uno foi todo pensado para 
atender nossos estudantes e desenvolver 
ações relacionadas à mentoria e 
capacitações voltadas ao mundo 
profissional, assim como estratégias que 
possibilitem desenvolver a sua 
empregabilidade de forma mais assertiva.
O setor tem 3 escopos principais: Estágios

Andrea Bencke Zambarba 
Articuladora da Escola de Gestão e Negócios no 
Talentos Uno



Talentos Uno Empreendedorismo e 
inovação

18

Aconteceu nos dias 07, 08 e 09/10/2022 o SW Chapecó. 
O curso de Administração teve diversos representantes, como os acadêmicos: Andrique, 
André, Kauana, Renan, Mauricio, Laura, Elizeu, Maria Eduarda, Wellinton Zilli, Jhenifer, nossa 
egressa Bruna Dal Pozo e a participação da aluna Lissandra.
Coordenadora do curso de Administração, professora Gilseli Molozzi, deixa sua mensagem 
aos acadêmicos que participaram do SW: "Gostaria de parabenizar as equipes que fizeram 
bonito no SW Chapecó! Parabéns pela conquista! Vocês são incríveis e nos orgulham muito! 
Agora é voar! E estamos com vocês! Contém conosco sempre! Parabéns à todos que 
participaram do SW Chapecó. Todos estão de parabéns pela iniciativa em participar de 
eventos de inovação e empreendedorismo. Estamos muito orgulhosos enquanto curso de 
todos os nossos estudantes".

SW Chapecó 

O Startup Weekend é um evento que dura 
54 horas ao longo de um fim de semana 
onde empreendedores, desenvolvedores, 
designers e entusiastas se unem para 
compartilhar ideias, formar equipes e criar 
startups.É o maior conjunto de eventos de 
startups do mundo, com ediçõesrealizadas 
em mais de 500cidadesem todos os 
continentes.
Tudo começa na noite de sexta-feira, com o 
palco aberto para os participantes  
compartilharem suas ideias e inspirarem 
outros a se juntarem a seus times. As mais 
bem votadas são escolhidas. Durante o 
sábado e o domingo, os times se focam em 
encontrar um modelo de negócios e criar 
um produto viável mínimo, utilizando 
metodologias e ferramentas como Lean 
Startup, Business Model Generation e 
Desenvolvimento de Clientes. 
Durante a maior parte do tempo haverá 
mentores convidados à disposição dos 
participantes. 
No domingo, os times apresentam o que 
construíram e recebem feedbacks valiosos 
de jurados experts.
Os melhores são premiados!  
(Fonte: Facebook SW Chapecó)



Empreendedorismo e 
inovação

Pensar fora da caixa e buscar soluções para uma dor, com metodologias ágeis, 
trabalho em equipe e muita inovação! 
Assim foi o nosso 1º Innovate Adm Uno SLO, o evento de inovação do curso de 
Administração da Uno São Lourenço do Oeste, que ocorreu no dia 08/11/2022 no 
campus SLO. Realizado pelo curso de Administração, em parceria com Pollen 
Parque Científico e Tecnológico e Junior Achievement SC.
A partir da dor - Como qualificar a rede de relacionamentos (networking), ter acesso 
às   melhores oportunidades e se tornar um profissional de alta empregabilidade? 
os   grupos apresentaram excelentes soluções, com possibilidades de gerar 
negócios e projetos de sucesso.
A equipe vencedora apresentou o projeto "Roda de conversas.Como prêmio, além 
dos brindes que todos receberam, esta equipe ganhou uma mentoria da Inctech para 
poder desenvolver sua ideia.

Innovate Adm Uno SLO
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Ainda, foi realizada uma atividade extra, estimulando a criatividade dos 
alunos. Todos os grupos cumpriram com esta atividade e foram premiados 

com um curso do  Unoplus! 
Estiveram presentes na atividade 
os professores: Andrea, Cleberton,  
Daiane, Duilio, Haroldo e Willian.



Empreendedorismo 
e inovação 

Reuni Challenge 2022
Estudantes e professores do curso de Adm da Uno participaram da maior competição 
de empreendedorismo universitário do Brasil, o Reuni Challenge 2022. O evento 
reuniu universidades de todo o estado de Santa Catarina. 

O Reuni Challenge tem como objetivo “Estimular a cultura do pensamento 
empreendedor dentro das Instituições de Ensino Superior do Estado de 
Santa Catarina. Conectando os Centros de Inovação e criando a maior competição de 
Empreendedorismo Universitário do Brasil, estimulando a competição entre as 
instituições e colocando os estudantes para   aproveitar o capital intelectual 
desenvolvido em suas graduações”.
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A Unochapecó participou com a equipe “Uno Rocket” formada por 
acadêmicos de Administração (Laura, Elizeu e André), Ciência da 
Computção e Sistemas de informação (Gabriel, Leônidas e Rafael), 
acompanhados pelos professores Duilio Schaefer e Gilseli Molozzi.

Parabéns time, vocês desenvolveram um projeto fantástico, com muito 
potencial!  Vocês vestiram a  camisa e formaram uma equipe de sucesso! 



Encontre
profissionais
acessando o
Qr Code.

meubomvelhinho.com.br
@meubomvelhinhooficial
contato@meubomvelhinho.com.br

Uma equipe com alunos da Unochapecó que
venceu a Startup Weekend, evento realizado
entre os dias 07 a 09 de outubro de 2022 em
Chapecó. Resolveu dar um passo adiante na
ideia vencedora. Entre os integrantes estão
Renan Willian Costa, Elizeu Zuanazzi e
Lissandra Bombieri, alunos do curso de
Administração do Câmpus Chapecó. O evento
durou 54 horas e nele empreendedores,
desenvolvedores e designers se uniram para
compartilhar ideias, formar equipes e criar
startups.
A ideia apresentada pela equipe campeã foi
chamada de “Meu bom velhinho” que conecta
profissionais de cuidados e saúde com familiares
que precisam do serviço. O estudante e agora
sócio proprietário da empresa Meu Bom
Velhinho Ltda, Renan Willian Costa explica:
“nosso projeto é uma plataforma integrada que
faz a conexão entre profissionais de cuidados e
saúde com familiares de pacientes idosos,
crianças e pessoas com alguma deficiência que
necessitem  de cuidados. 

Nossa empresa conta com um aplicativo para
monitoramento em tempo real de todas as ações
realizadas pelos profissionais. A familia tem acesso
ao plano de cuidados no app e recebe notificações
atualizadas sobre as atividades realizadas. O
objetivo é trazer conforto e segurança para familia e
também para os profissionais que  utilizam  o app
como sua principal ferramenta de trabalho no dia a
dia dos plantões”.
Atualmente, a empresa já conta com mais de 100
profissionais cadastrados e realiza conexões com
famílias chapecoenses.  A empresa esta nas fases
finais de desenvolvimento do projeto e promete o
evento de lançamento da plataforma integrada
ainda no primeiro semestre de 2023.
O evento, do qual a Startup deu seu pontapé inicial
foi criado e mantido pela aceleradora americana
TechStars, já teve edições em mais de 700 cidades
ao redor do mundo. A edição de Chapecó teve
como patrocinadores o Sebrae/SC, Unisul, Pipz
Automation, Softplan, Scaliot, Darwin Starter,
Foresee, Pague Veloz, Unochapecó, Uceff, ACIC,
1Bi Capital, Inova, MHnet, e Shark Energy.

Estudantes do 7º período do curso de Administração
vencem evento e lançam Startup Inovadora em
Chapecó

A c o m p a n h e  t a m b é m  t o d a s  a s
n o v i d a d e s  d o  s e t o r  d e  c u i d a d o s  d e
p e s s o a s ,  a c e s s a n d o
m e u b o m v e l h i n h o . c o m . b r / b l o g

Profissionais
qualificados e de
confiança

Reposição imediata no caso de
faltas e imprevistos sem custo
adicional

Plano de cuidados e
atualizações do paciente no
app



Adm on the road

VIAGEM PARA SÃO PAULO
Os acadêmicos do curso de 
Administração da Unochapecó, campus 
Chapecó e São Lourenço do Oeste, 
estiveram em São Paulo visitando 
empresas que são referência em suas 
áreas de atuação, no  período de 30/11 a 
03/12/22, acompanhados pelos 
professores Gilseli Molozzi e Duilio 
Schaefer, com projeto da professora 
Daiane Deon Borsoi.
As empresas visitadas foram: BRF 
Innovation Center, ASTRA, Nestlé - 
Chocotour e CCR. A viagem também 
contou com momento para conhecer 
pontos de comércio e turísticos de São 
Paulo.
Nosso agradecimento especial às 
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Adm on the road
O programa Adm on the road acontece 
no curso de Administração da Uno há 
muitos anos, possibilitando aos 
acadêmicos conhecer diferentes 
realidades de empresas e 
organizações. O programa conta com 
viagens de estudo e visitas técnicas 
locais.As viagens de estudos e visitas 
técnicas são oportunidades incríveis 
para os estudantes conhecerem 
empresas inovadoras e aprenderem 
sobre as melhores práticas em gestão 
e liderança. Essas viagens e visitas 
oferecem aos estudantes a 
oportunidade de ver em primeira mão 
como as empresas bem-sucedidas 
operam e se adaptam às mudanças 
constantes no mercado.
Uma das principais razões pelas quais  
as viagens de estudos são importantes 
é que elas ajudam os estudantes a 
obter uma compreensão mais 
profunda dos conceitos aprendidos em 

sala de aula. 
Os estudantes podem ver como as 
empresas aplicam as teorias e 
conceitos que aprenderam em ação. 
Eles podem ver como as empresas 
gerenciam suas operações, seus 
recursos humanos e financeiros, além 
de entender como as empresas se 
adaptam às mudanças de mercado e 
inovações tecnológicas.
Além disso, as viagens de estudos são 
uma oportunidade única para os 
estudantes estabelecerem conexões 
com 
profissionais do setor. Eles podem 
conhecer pessoas que trabalham em 
diferentes áreas de uma empresa e 
entender como elas colaboram para 
alcançar objetivos comuns. Isso pode 
ser útil para os estudantes que 
desejam estabelecer uma rede 
profissional e obter orientação de 
líderes empresariais experientes.



Adm on the road Adm on the road

VISITAS TÉCNICAS LOCAIS
As visitas técnicas locais são 
constantes, além de levar os 
acadêmicos até as empresas, 
possibilitamos o contato deles com 
o meio empresarial por meio da 
realização de palestras e mesas 
redondas com empresários de  
Chapecó, São Lourenço do Oeste e 
região.Destacamos duas  visitas 
técnicas realizadas em 2022: 
SPOComunicação e Brasplast.
 

empresas que nos receberam e 
compartilharam compartilharam 
com maestria os processos 
produtivos e/ou de gestão das 
empresas. Este momento é muito 
enriquecedor para a formação dos 
nossos acadêmicos.
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           EJE - Escola de 
Jovens Empreendedores

Uma parceria importante, neste caso, é 
com a Junior Achievement, uma 
organização sem fins lucrativos que 
tem como objetivo inspirar e preparar 
jovens para o mercado de trabalho, 
promovendo a educação 
empreendedora e financeira. 

Ao se tornarem voluntários na Junior 
Achievement, os estudantes de 
Administração têm a oportunidade de 
aplicar seus conhecimentos teóricos 
em um contexto real, trabalhando como 
mentores em escolas.. Além disso, a 
experiência de voluntariado na Junior 
Achievement também ajuda os 
estudantes a desenvolverem sua rede 
de contatos profissionais e a ganharem 
reconhecimento por seu trabalho.
Outro benefício do voluntariado na 
Junior Achievement é a possibilidade de 
contribuir para uma causa social 
relevante, ajudando a formar jovens 
mais conscientes e preparados para 
enfrentar os desafios do mundo atual. 
Isso pode ser especialmente 
gratificante para os estudantes de 
Administração, que estão se 
preparando para liderar organizações e 

EJE

O projeto EJE Escola de Jovens Empreendedores tem como objetivo estimular os 
estudantes e professores do curso de Adm da Uno a atuarem como voluntários na 
aplicação de projetos que incentivam o empreendedorismo em jovens de escolas 
públicas e particulares da nossa região. As atividades são realizadas em parceria com 
a Junior Achievement e o Pollen Parque Científico e Tecnológico. 
Através do voluntariado, os estudantes podem adquirir habilidades essenciais para 
sua carreira futura, como liderança, trabalho em equipe, comunicação, gestão de 
projetos, entre outras.
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impactar positivamente  a sociedade. Em 2022 atendemos 5 escolas, 15 turmas e 283 
estudantes do ensino médio. Foram 9 voluntários atuando na aplicação do projeto 
Meu dinheiro, meu negócio da JA. 

Outros programas que já foram 
aplicados pelo nosso curso nas escolas 
e organizações de Chapecó e região: 
Innovation Camp; Habilidades para o 
Sucesso e Miniempresa. Atuaram como 
voluntários deste projeto, em 2022: 
Jerry Bourdeau, Jaqueline Wismann, 
Juan Diego       Ramirez, Givanildo Silva, 
Andrea Bencke Zambarda, Cleunice 
Zanella, Daiane Deon Borsoi, Gilseli 
Aparecida Molozzi e Duilio Schaefer. 

EJE
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UNOCHAPECÓ E POLLEN PARQUE 
REALIZARAM A SEGUNDA EDIÇÃO DO 
TEC AGRO. Vem aí a edição de 2023! 
Aconteceu nos dias 29 e 30/11/2022, no 
Pavilhão IV do Parque da Efapi a segunda 
edição do Tec Agro, evento realizado pela 
Unochapecó e Pollen Parque Científico e 
Tecnológico. Com o objetivo de 
sensibilizar o setor do Agronegócio 
sobre a importância da tecnologia para o 
aumento da qualidade e produtividade, o 
evento reuniu mais de duas mil pessoas 
para dois dias de programação intensa. 
Com o tema  ‘De olho no futuro’, o Tec 
Agro trouxe à tona assuntos que são 
tendência entre pesquisadores, gestores 
e produtores, como as novas tecnologias 
e biotecnologias, a agricultura de 
precisão, crédito rural, soluções 
sustentáveis, gestão do agronegócio e 
cases de sucesso. O evento contou com 
palestrantes nacionais e internacionais, 
exposição de produtos, soluções e 
equipamentos, além de mini cursos. A 
imersão reuniu cooperativistas, 
profissionais da área técnica e científica, 
pesquisadores, executivos de empresas 
e acadêmicos. 
Contribuir para o fomento às inovações 
tecnológicas no agronegócio e levar ao 
produtor rural soluções que auxiliem na 
produção com otimização de recursos 
também motivaram a realização do 2º 
Tec Agro. Já está sendo planejada a 
edição da TEC AGRO de 2023, e torna-se 
importante relacionar a Administração 
com a gestão do Agronegócio. Mas qual a 
relação?
A Administração trata das atividades 
necessárias para a realização 

do planejamento (estratégias), da 
supervisão e da coordenação de uma 
organização. 
O mercado exige do administrador 
habilidades e competências que venham 
agregar valor ao ambiente corporativo, 
como, a capacidade de coordenar e 
supervisionar equipes, ser organizado, 
ter espírito de liderança, entre outras. O 
setor que cuida do que é produzido no 
campo se modernizou muito nos últimos 
anos, e cada vez mais depende de mão de 
obra qualificada para pensar no que 
acontece nas cadeias produtivas de 
suínos, aves, bovinos de leite e corte, 
soja, milho, cana-de-açúcar, café e outras 
culturas importantes dentro da estrutura 
agropecuária do Brasil. Qualquer que seja 
o empreendimento, exige-se hoje que 
princípios da administração sejam postos 
em prática.
Além disso, promissoras em todo o 
mundo, as startups  agro  se somam à 
busca por soluções para uma produção 
mais eficiente, sustentável e que supra a
demanda crescente por alimentos para 
uma população cada vez maior, com 
espaços cada vez mais reduzidos. Em 
todo o mundo, as agtechs vêm ganhando 
corpo e somente no ano de 2020, 
receberam investimentos no valor de 
�15,8 bilhões. Os dados são do Agtech 
Mining Report 2021, estudo realizado pela 
plataforma para startups Distrito.Está é 
mais uma área promissora para a 
atuação do Administrador, fica a dica.
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Internacionalização

Internacionalização
 Administração já cursaram um semestre 

como     intercambistas na Universidad 
Santo Tomás. 

A união também enriqueceu a Semana do 
Administrador e a Semana Integrada de 
Gestão e Negócios, com participações 
presenciais e online de professores e 
estudantes da Colômbia.

Nosso agradecimento especial ao 
professor Miguel, nosso grande parceiro, e 
à Universidad Santo Tomás.

A Coordenadora do curso de Adm da Uno, 
prof. Gilseli Molozzi, realizou duas 
palestras sobre "Tendências do Marketing 
no Brasil" para alunos de pós-graduação 
da Universidade Santo Tomás da Colômbia, 
a convite do professor Miguel Andres 
Riveros Romero, nos dias 20/08 e 
23/09/2022. 

A parceria entre a Unochapecó e a 
Universidad Santo Tomás teve início em 
2018. O curso de Adm da Unochapecó já 
recebeu diversos acadêmicos  da Santo 
Tomás e duas acadêmicas de 
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